



APRESURAN REFORMA DE DISCIPLINA FINANCIERA ENVIADA AL SENADO

Crece deuda estatal y faltan leyes, dice PAN

Diputados consideran prioritaria la aprobación del Sistema Nacional Anticorrupción

POR IVONNE MELGAR
ivonne.melgar@gimm.com.mx

Al advertir que el endeudamiento de los estados supera los 490 mil millones de pesos, la bancada del PAN en la Cámara de Diputados planteó que resulta urgente poner en práctica la reforma constitucional en materia de disciplina financiera, cuya minuta se envió al Senado hace 15 meses.

Frente a esta tendencia, la diputación panista también considera prioritario aprobar el Sistema Nacional Anticorrupción, “como la mejor herramienta de los ciudadanos para castigar la irresponsabilidad de todos los funcionarios públicos involucrados en el mal uso o abuso de los fondos públicos”.

Por conducto de Marcelo Torres Cofiño, vicecoordinador de la fracción, ésta valoró que el problema de los préstamos gestionados por los gobiernos locales de manera irresponsable no puede seguir creciendo a costa de los ciudadanos.

“Es preocupante que las obligaciones financieras de los estados y los municipios sigan creciendo, toda vez que representaron 3% del Producto Interno Bruto estatal y que es todavía superior a 2.8% de su nivel alcanzado en junio de 2013”, comparó.

El líder parlamentario señaló que existen casos escandalosos como son los de cinco entidades ahora gobernadas por el PRI: Nuevo León, (58 mil 300 millones); Chihuahua (41 mil 771 millones); Veracruz (41 mil 208 millones); Estado de México (39 mil 10 millones) y Coahuila (con 38 mil 850 millones de pesos).

El político coahuilense recordó que el Congreso de Quintana Roo aprobó la contratación de nueva deuda por 14 mil 727 millones de pesos, sin especificar el uso que se dará a dichos recursos, disparándose en casi 75% los



ALERTA
POR DEUDA

El senador Marcelo Torres Cofiño criticó que la deuda de los estados se sale de toda proporción y por ello se ha vuelto inmanejable.

CreditoFoto



Los autores de ese endeudamiento de más de 38 mil millones de pesos, encabezados por Humberto Moreira, no han sido castigados.”



Desde 2011 Acción Nacional ha presentado más de siete denuncias en contra del exmandatario coahuilense por enriquecimiento.”

MARCELO TORRES COFIÑO, SENADOR DEL PAN

pasivos en la gestión de ese estado, señaló Torres Cofiño.

En cuanto al caso de Chihuahua, comentó que su deuda ha crecido a una tasa anual de 10%, cuando la economía de la entidad apenas avanza 2.47%, lo que significa que el problema crece cinco veces más rápido que el PIB.

“Lo peor del asunto es que algunas de estas deudas son un peligro para la viabilidad económica de esos estados, porque tan sólo en agosto pasado la calificadora Fitch Ratings mantuvo en observación negativa la calificación a la calidad crediticia de Quintana Roo, porque

algunos de los financiamientos adquiridos corren el riesgo de ser declarados en incumplimiento”, detalló.

Comentó que lo sucedido en Coahuila se sale de toda proporción, ya que la “megadeuda” para la capacidad económica de ese estado ha sido inmanejable.

“Los autores de ese endeudamiento de más de 38 mil millones de pesos, encabezados por Humberto Moreira, no han sido castigados a pesar de que, desde 2011 Acción Nacional ha presentado más de siete denuncias en contra del exmandatario coahuilense por

enriquecimiento inexplicable; posee propiedades en San Antonio, Laredo y McAllen, en Texas; mientras que en Saltillo, Coahuila, es dueño de centros comerciales, gasolineras y extensos terrenos”, denunció.

Calificó como reprochable que la Procuraduría estatal no haya actuado para resarcir los daños causados al erario por la falsificación de documentos.

“Lo peor es que después todavía se le autoriza al gobierno la contratación de más deuda, teniendo hoy sumida a la entidad en la peor crisis económica”, enfatizó el senador Marcelo Torres Cofiño.



excelsior.com.mx
cobertura